

Cuba: regresa a Sudáfrica primer grupo de egresados de medicina



Por Ilsa Rodríguez Santana

Pretoria, 8 jul (PL) El primer grupo de unos 700 jóvenes sudafricanos que concluyeron estudios de medicina durante cinco años en Cuba llegaron a esta capital procedentes de La Habana y fueron recibidos con una ceremonia en el aeropuerto Oliver Tambo de Johannesburgo.

El acto del sábado, en que se anunciaba la participación del vicepresidente David Mabuza, tuvo que ser pospuesto por demoras en la llegada del avión, lo cual impidió la presencia del dirigente sudafricano.

En un mensaje divulgado por la Presidencia sudafricana, Mabuza expresó que el retorno de estos estudiantes se une a la muy necesitada cantera de médicos calificados que contribuirán a mejorar la salud para este país y su población.

El ministro de Salud, doctor Aaron Motsoaledi, el secretario general del gobernante partido Congreso Nacional Africano (ANC), Ace Magashule, los jefes de gobierno de las provincias de Estado Libre y KwaZulu Natal, Refilwe Mtsweni y Willies Mchunu, respectivamente, acompañaron al embajador cubano, Rodolfo Benítez, en este acto de bienvenida.

Directivos de los graduados sudafricanos en Cuba y representantes de los estudiantes que regresaron

también asistieron a esta actividad, donde se destacó el respaldo de Cuba a la formación de médicos de esta nación de África Austral.

Para el ministro Motsoaledi el regreso en estos momentos de estos jóvenes, que cursarán en universidades sudafricanas el último año de su carrera, es crucial porque coincide con la pronta entrada en vigor de una ley sobre seguro de salud que beneficiará a la población más pobre de Sudáfrica.

Ustedes deben ser el motor impulsor de la aplicación de ese proceso, subrayó el titular sudafricano de Salud luego de agradecer a Cuba el esfuerzo realizado en la formación de estos médicos.

Uno de los estudiantes que llegó en este grupo, desafiando las bajas temperaturas de este invierno austral, lució una guayabera cubana como símbolo de su respecto por el país que le brindó las herramientas para desempeñarse como médico.

El joven dijo que regresan a Sudáfrica muy bien preparados, con el concepto cubano de medicina preventiva que podrán en práctica en beneficio de los pobladores más desfavorecidos de esta nación.

Los logros alcanzados por el sistema cubano de salud serán los que pondremos en práctica, aseveró luego de señalar que aprendieron los valores de la solidaridad, de ir casa por casa para brindar atención, de trabajar en favor de la comunidad.

La semana pasada en La Habana, la ministra sudafricana de la presidencia a cargo Planificación, Monitoreo y Evaluación, Nkosozana Dlamini Zuma, y el primer vicepresidente de Cuba, Salvador Valdés Mesa, participaron en una ceremonia junto a los 703 estudiantes sudafricanos que terminan su preparación en ese país caribeño en homenaje al centenario de Nelson Mandela.

Mandela, primer presidente negro de Sudáfrica en este país, junto con el líder histórico de la Revolución Cubana, Fidel Castro, fueron los impulsores de este Programa de Formación de Médicos de Sudáfrica en Cuba iniciado en 1997.

En esos momentos Dlamini Zuma, una avezada política y dirigente sudafricana, se desempeñaba como ministra de Salud en el gabinete de Mandela.

Los jóvenes que recién regresaron a su país forman parte de los más de dos mil 800 sudafricanos que estudian en Cuba la carrera de medicina.

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/166374-cuba-regresa-a-sudafrica-primer-grupo-de-egresados-de-medicina>



Radio Habana Cuba